



Mi Universidad

Ensayo

Ashlee Salas Fierro

Ensayo Primer Parcial

Primer Parcial

Interculturalidad Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Primer Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas 07 marzo 2024

INTERCULTURALIDAD Y MEDICINA

La medicina se ha relacionado con otras ciencias para su desarrollo, como la biología, la química, la física entre otras más, pero una de la que poco se habla y es muy importante es la **interculturalidad**, esta ciencia realiza el estudio del hombre de como se relaciona con las personas con su entorno teniendo en cuenta sus creencias, sus costumbres, pero sabiendo que este concepto tiene relación con la medicina podemos decir que, el médico tiene una relación con los pacientes, el médico como cualquier persona tiene diferentes culturas, formas de pensar e incluso sus valores diferentes a las culturas que tienen los pacientes. La interculturalidad influye mucho a nuestra forma de como actuar y ser, tiene gran relación a tener una conducta recta con los demás con nuestras ideas o con las actitudes hacia con la otra persona, muchas veces estas actitudes que tenemos con otras personas que son diferentes que nosotros o no estamos acostumbrados a tratar son actitudes de superioridad por tener condiciones más estables que otras personas, lamentablemente esto es más común o es más visto con las comunidades indígenas simplemente porque se cree que no tienen los mismos recursos en los que estamos acostumbrados a tratar, sin embargo deben y merecen el trato igualitario, esto es un ejemplo del **primer principio** de la interculturalidad: **no hay quien valga más que otro**. Muchas veces en los médicos hacen un desprecio o tratan de manera discriminativa a algún paciente que no tiene las posibilidades para adquirir una cirugía a grandes rasgos o simplemente una cita médica o un tratamiento para su enfermedad, o también lo hacen por su lugar de origen, o las creencias que tiene el paciente. Más allá de ser más que una ciencia que forme la educación médica, la interculturalidad nos enseña a mejorar como personas, enseña a como comportarnos como buen ser humano al practicar el trato igualitario con todos a pesar de tener diferencias, las personas que estan alrededor nuestro con gran diversidad cultural es necesario tener un trato justo ante los demás, esta ciencia es importante porque trabaja desde las comunidades pequeñas hasta las grandes y de alto estatus social, una característica que tienen todas las comunidades es que a pesar de compartir necesidades y se reúnan para un bien común y solucionar los

problemas que pueden tener dentro de las comunidades, también como sabemos pueden surgir dificultades por las diferentes formas de pensar de los que conforman a la comunidad, en esto se centra la interculturalidad en analizar las relaciones que en su mayoría son en casos de desigualdad y de indiferencia en una misma comunidad con diversidad, de esta manera forma características que se distinguen de otras y así poder identificarlas. Anteriormente al igual que la antropología, la interculturalidad no estaba relacionada con la medicina, se creía que la interculturalidad solo se centraba en estudiar al hombre a estudiar sus diferencias con otros pero no sus interacciones. La antropología y la interculturalidad tienen una estrecha relación en cuanto a la interacción social, como sabemos la antropología estudia todo lo relacionado con el hombre, ambas ciencias también estudian las causas de las enfermedades sociales de los pacientes, la credibilidad que presentan los pacientes es la validación de las explicaciones de las enfermedades que nos dan y que están presentando los pacientes pero ahí podemos darnos cuenta si realmente necesitan un tratamiento médico o solo es psicológico es decir necesitaban un procedimiento terapéutico (sentirse escuchados) para sentirse mejor, muchas veces influye en ellos un modelo de salud en su entorno, como dijimos anteriormente las culturas, costumbres e incluso pueden entrar también en los factores para la causa de las enfermedades, el factor de la multiculturalidad y las distintas formas de ser y de pensar como podrían ser los sentimientos o emociones que surgen y causan un efecto en los pacientes dentro de, ejemplo por algún mal entendido que se origina dentro de la comunidad un individuo se enoja tanto que le afecta y desarrolla una enfermedad física, si esto llegara a suceder que en la actualidad si ocurre, para resolverlo puede ser la buena comunicación entre los individuos, para que esto pueda lograrse es tener comprensión ante los muchos conocimientos que pudieran haber, si no llegar a resultar o no puede haber una comprensión entre las personas involucradas se llega a la negociación esto mejora la comunicación y llegar a un acuerdo con la aceptación de ambas partes. Lo mismo sucede en la relación médico- paciente en el proceso de validación y la negociación cultural entre los pacientes y el profesionistas.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- 1.- Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. *Revista peruana de Medicina experimental y Salud pública*, 27, 6-7. Tomado de:
https://www.scielo.org/article/ssm/content/raw/?resource_ssm_path=/media/assets/rpmesp/v27n1/a02v27n1.pdf

- 2.- Dietz, G. (2013). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno: hacia una gramática de la diversidad. *Baronnet, B. & Tapia, U.(coords.). Educación e interculturalidad: política y políticas*, 177-199. Tomado de:
<https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

- 3.- Alarcón, A. M., Vidal, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista médica de Chile*, 131(9), 1061-1065. Tomado de: https://www.scielo.cl/scielo.php?pid=S0034-98872003000900014&script=sci_arttext&tlng=pt